

**Prédication du baptême de Evann VIANDAZ**  
**le 10 juillet 2011**

**Texte : Matthieu 11, v. 28 à 30.**

Autres textes : Matt 1, v. 18 à 23 et matt 28, v. 16 à 20.

Cela faisait un bout de temps que tout le monde l'attendait cette aire.

Le bruit de la voiture,

L'excitation du départ à la mer,

L'immobilité forcée attachés sur des sièges,

Le bruit lancinant du moteur qui scande chaque kilomètre ... avec comme seul horizon l'appui-tête de devant.

Quand tout à coup miracle le panneau qui s'affiche sur le bord de la route AIRE DE REPOS ...

Le tic-tac du clignotant,

Le véhicule qui ralentit,

Ouffffffff, trouver un peu de repos.

Trouver le repos dans nos vies trépidantes, voilà bien un besoin, une envie qui nous saisit en cette fin d'année scolaire et où l'été apporte au moins psychologiquement une idée du repos !

Car trouver le repos ... ce n'est pas si évident !

Parfois l'aire de repos qui avait l'air si attrayante sur le panneau d'annonce, l'est moins en réalité ... plus de place à l'ombre pour la voiture, 38,5 °C en sortant, un quart d'heure d'attente pour rejoindre les toilettes, ... vous voyez ce que je veux dire...

Le repos tant désiré peut vite se transformer en stress tant redouté...

Trouver le repos pendant l'été ne va pas non plus forcément de soi.

On retrouve familles et amis, et avec ces journées à rallonge, les rythmes se font de plus en plus trépidants, on reçoit les petits-enfants et toute la maison et les habitudes sont chamboulées, on en profite pour prendre tous les rdv manqués pendant l'année, ranger son chez-soi, bref l'été peut vite devenir épuisant !

Le repos ? difficile refuge ...

Katy et Jean-Pierre en choisissant de faire route ensemble et de donner la vie, ce n'est pas une vie pantouflarde que vous avez choisie !

"Aimer, c'est oser un chemin"

"Le mariage c'est un engagement de tous les jours"

Voilà deux principes que vous aviez retenus pour votre bénédiction il y a deux ans, et

je suis sûre que vous en voyez très bien aujourd'hui les applications !

Le travail, l'organisation avec les contraintes horaires, les absences professionnelles de papa, les courses, le ménage, toute cela peut très vite s'avérer impossible à surmonter.

Pourtant, on le sait tous avant de se lancer dans l'aventure parentale, mais le vivre au quotidien est une autre histoire...

Alors on est très vite fatigué, irrité même, peu à l'écoute, peut-être même déçu, ou en colère...

Pour chacun de nous ici aussi, nos routes de vies sont chargées de milles tracas et de mille fatigues ... mort d'un proche, époux, papa, grand-père ; un enfant adoslescent qui se cherche ; une maladie soudaine ; la perte d'un emploi...

Et si Jésus-Christ était notre refuge ?

Jésus dit dans notre texte : "venez à moi vous tous qui portez des charges très lourdes et qui êtes fatigués et je vous donnerai le repos".

Et si l'Eglise était notre aire de repos ?

En voilà une idée !

Un collègue pasteur raconte qu'une de ses paroissiennes, mère de famille, expliquait pourquoi elle aimait venir au culte tous les dimanches : "c'est quasiment le seul moment de la semaine où je reste assise 1 heure d'affilée sans rien faire, je suis juste là pour écouter et profiter des Paroles de vie, d'amour et d'espérance qui me sont offertes !"

Alors bien sûr je vais être honnête avec vous, l'Eglise n'est pas parfaite, il y a aussi des tensions et des conflits, comme partout. Comme dans toutes les familles du monde; cohabiter entre frères et soeurs n'est pas simple...

Vous le savez bien, Katy et Jean-Pierre. La vie de famille est faite de moments de joie et de peine.

Ainsi aussi est notre vie en Eglise, qui pour nous est une 2e famille, unie par notre Dieu, notre Père à tous.

Dans notre texte, quand Jésus parle de très lourdes charges à porter, Il veut en fait lutter contre la façon dont les responsables religieux de son époque interprétaient la religion juive, avec beaucoup de prescriptions et de lois à respecter, qui étaient comme des charges très lourdes à porter. L'Évangile de Matthieu rapporte d'ailleurs les nombreuses discussions que Jésus a eu avec ces maîtres de la Loi, qui plaçait la Loi au plus haut point, en oubliant souvent l'essentiel.

Et nous, de quelles charges lourdes sommes-nous accablés ?

Quotidien pesant, minuté et épuisant...

Angoisses terribles quand son bien-aimé et le papa de son enfant part en mission

plusieurs mois dans un pays en guerre...

Questions : vais-je tenir le coup ? Comment vais-je continuer à vivre seule ? Pourquoi le mal et la violence ? Et les victimes innocentes ?

Doute : Ai-je fait les bons choix ? Au bon moment ?

Colère : ma vie n'était pas prévue comme cela...

Toutes ces interrogations concernent nos vies personnelles,

C'est sans compter le lot quotidiens d'informations plus terribles les unes que les autres dont les médias nous abreuvent, et qui ajoutent sans peine à notre angoisse, car on se dit tous : "et si cela nous arrivait ?"

Il paraît que le dramatique fait vendre, alors les belles histoires, -il y en a aussi !- sont mises de côtés pour ne relater que les plus sordides...

Et alors ? ...

Jésus-Christ peut-Il nous libérer de tout cela et nous donner le repos ?

### **Oui, je le crois profondément.**

Voyez-vous ce qu'il y a de merveilleux dans la Bible, c'est qu'à chaque fois qu'on la lit, de nouvelles paroles de vie nous sont offertes. Et cette fois en méditant ce texte pour ce matin, voilà ce qui m'a été donné : l'Evangile de Matthieu dans son ensemble et tout au long du texte nous offre un message central, une Bonne Nouvelle.

Au tout début, la naissance de Jésus est racontée, nous l'avons entendu tout à l'heure. L'ange parle à Joseph : "on l'appellera "Emmanuel"", ce qui veut dire en hébreu **"Dieu avec nous"**.

Si nous allons voir maintenant à la fin de cet évangile, dernier chapitre derniers versets, passage entendu tout à l'heure, et aussi pour le baptême d'Evann, Jésus dit à ses disciples, et donc à nous tous : **"moi, je suis avec vous jusqu'à la fin du monde"**.

C'est bien le sens du baptême des petits enfants. Tout à l'heure en bénissant Evann, Dieu en Jésus-Christ lui a dit : "Evann, tu ne me connais pas encore, mais : quoiqu'il se passe dans ta vie plus tard, ce que je vais te dire maintenant est une vérité pour toujours : Je t'aime d'un amour éternel, je suis ton Père et tu es mon enfant."

**Jésus avec nous toute notre vie**, comme du début à la fin de l'évangile de Matthieu, c'est ce que Jésus offre à chacun pour notre vie : une présence rassurante, pour celle et celui qui le veut, pour toute ma vie.

Mais attention, Il le dit lui-même : "Je ne cherche pas à vous dominer". Pas de supériorité, pas de culpabilisation, il propose la liberté, être libéré de tous nos poids quotidiens.

Vivre libre, aimé et aimant, voilà la programme du Christ pour nous !

Alors maintenant, si on pousse notre raisonnement jusqu'au bout, chemin de foi signifierait uniquement chemin de repos ? Eh bien non, pas tout à fait !

Au risque peut-être de vous decevoir, Jésus ne propose pas un chemin de foi chaise longue et parasol !

Notre texte parle bien aussi d'une charge à porter, pour nous disciples du Christ : "prenez donc vous aussi la charge que je vous propose et devenez mes disciples" poursuit Jésus dans notre texte. Aïe, aïe, aïe, après nous avoir parlé de repos, on nous reparle de charge à porter...

On nous aurait trompé sur la marchandise !

Soyons clairs ! Jésus n'annonce donc pas ici l'abandon de toutes contraintes ; Il ne supprime pas non plus la Loi juive, vous le savez bien, Jésus était lui-même Juif, mais il propose une **nouvelle lecture** de la Loi, qui a pour gouvernail l'amour. Une Loi légère !

C'est-à-dire que ce n'est pas la loi qui nous dicte notre façon de vivre, mais bien l'amour. Dans ce cas, nos pensées et nos actes sont guidés par la loi de l'amour.

Alors c'est vrai nous aujourd'hui ne sommes pas soumis à des lois contraignantes dans notre religion, nous n'appliquons pas la Loi de Moïse, mais nous sommes aussi soumis à des lois dans notre quotidien, celles que la société nous impose et celles que nous nous imposons tout seuls !

Et donner trop de poids à ces contraintes imposées et à celles que nous nous imposons nous cachent l'essentiel de notre vie : la rencontre avec Christ.

Prendre cette charge légère dont Jésus parle, c'est après avoir reçu l'Amour de Dieu en nous, choisir d'être disciple, de marcher à sa suite, libre et guidé par l'amour de Dieu et du prochain.

Avoir comme guide Sa Parole de Vie, apprendre à son école la vraie portée de Sa Loi, dont Lui seul peut faire un fardeau léger.

Il n'y a de véritable repos que dans un retour à Dieu à travers la personne et l'enseignement de Jésus-Christ.

Katy et Jean-Pierre, c'est cet enseignement, que vous vous engagez à transmettre à Evann en demandant son baptême.

Vous confessez ainsi devant tous que Dieu a une place dans notre vie, et vous souhaitez aussi qu'Evann en ait une plus tard.

Frères et sœurs, prions encore et toujours pour être guidés jour après jour,  
Frères et sœurs, joignons nos mains pour rejoindre l'essentiel, ouvrons nos mains pour accueillir ce que Dieu nous offre,  
Que Dieu soit notre Père, que nous soyons ses enfants,  
Frères et sœurs, allons à Lui, en Jésus-Christ !  
Soyons Bienheureux sur cette Terre !

Et écoutons-Le, encore, c'est pour nous :  
*relire texte Matt 11, 28 et 29. Amen !*